

# Nuestras conferencias telegráficas

## De la guerra

### DISPOSICIONES DEL GOBIERNO NO ALEMAN SOBRE EL COMERCIO CON LOS ENEMIGOS

Con objeto de realizar el comercio con los enemigos, con arreglo a la reciente disposición de Diciembre de 1915, hoy se han registrado unas 25 casas particulares y compañías de comercio de nacionalidad española, que están en asociación con los enemigos.

Estos registros tienen por objeto someter a los habitantes de la Gran Bretaña que trafiquen con cosas registradas en la misma, a penas que también les serían impuestas a los alemanes si tratasen con persona o sociedad domiciliadas en Inglaterra.

Dicen los ingleses que sin ir tan lejos como otros países que alardean de esto y que consideran como enemigos hasta a las personas de su nacionalidad que están domiciliadas en territorio enemigo y que no acatan esta disposición, el Gobierno inglés, declara que no considera enemigos a todas las personas de nacionalidad alemana que se apartan de las consecuencias que de esto se derivan, ni tienen como tales, a quienes con los alemanes trafican, sino que les prohíbe sencillamente a los domiciliados en Inglaterra que trafiquen con ciertas sociedades, pocas en número y de nacionalidad alemana, imponiendo a los infractores de esta orden la misma pena que a los sujetos ingleses impone el enemigo.

Es evidente que esta política incluye en la reciente Ley a todo cuanto pertenece enteramente a la categoría de legislación doméstica, que no perjudica en modo alguno al comercio por no concernir ni aún a las casas mixtas, impidiendo solamente que trafiquen con ellas los domiciliados en Inglaterra.

Para ello el Estado no hace sino ejercer sus derechos al limitar y regular en favor de sus intereses, las relaciones comerciales con sus mismos súbditos.

### SOBRE LA TOMA DE ERZERUM

El "Birtzirewya Izredomosi" del 4 de Febrero, publica la opinión de varios diplomáticos acerca de la toma de Erzerum, manifestadas en una reunión en la embajada italiana de Petrogrado, considerando la acción como una prueba concluyente y sería de la cooperación de los aliados en todos los frentes.

Esta información demostrará cuán infundadas son las declaraciones enemigas, sobre el desamamiento moral de las tropas rusas.

El ministro serbio cree se trata de una seria advertencia dirigida por los búlgaros.

Añade que los alemanes no deban esperar refuerzos turcos para el frente europeo y provea la comisión de los desastres turcos en el Cáucaso, con el suicidio del Príncipe heredero.

Indudablemente la situación del ejército turco en Armenia y la catástrofe de la catástrofe, eran sobradamente conocidas en Constantinopla.

El Príncipe heredero fué probablemente asesinado en Emer Pachá, por decir el primero que el único medio de evitar el desastre, era entablar negociaciones con la Guadalupe.

El ministro ruso que estaba en Constantinopla desde antes de la guerra, opina que la caída de Erzerum significa una reparación de los kurdos al Imperio otomano.

Verdun arde por varias partes, por efecto del constante bombardeo.

Los franceses han efectuado cinco ataques desesperados para reconquistar el fuerte de Louvainmont, que han resultado infructuosos.

La artillería alemana destruyó varias posiciones francesas. El combate adquiere cada momento mayores proporciones.

La población civil ha evacuado la plaza. Los legítimos refieren que el sábado fueron destruidas por el bombardeo 150 casas.

## DICE VILLANUEVA

El señor Villanueva dijo que tenía numerosos expedientes pendientes de resolución y que continuaba recibiendo reclamaciones de los siderúrgicos-metalúrgicos, pero que habiéndoles citado a una reunión se peraba conseguir en un plazo breve, la solución satisfactoria que se desea.

Añadió que continuaba recibiendo reclamaciones en favor de la exportación de los garbanzos y que estaba dispuesto a dictar disposiciones que tendieran a armonizar los intereses de los cosecheros y comerciantes permitiendo la exportación, pero siempre regulada y mirando al interés general; señalando al mercado interior precios que no sean abusivos.

## EN GOBERNACION. — LOS SUCCESOS DE VALENCIA.

El ministro de la Gobernación, en conferencia con el gobernador civil de Valencia, comunicándole dicha autoridad, queriendo tranquilidad en toda la población y que se normalizara la circulación de los tranvías y el reparto del pan; pero que había tomado estruendosas precauciones ante el temor de que por tarde se repitiesen los desórdenes.

Anunció así mismo el señor Albaladejo que en el Consejo que tenía que celebrarse por la tarde trataría el conflicto surgido en Valencia, y se proponía dirigir una circular a todos los gobernadores ordenándoles que inventarían las existencias de productos alimenticios en sus respectivas provincias.

Se ha convenido que se abran las Cortes a principios de Mayo.

El Director general de Correos, ha intentado establecer una ambulancia en los tranvías rápidos de Madrid a Huelva, para evitar la larga detención en Madrid de la correspondencia destinada a Andalucía.

La Compañía de ferrocarriles se ha apretado, diciendo que en la composición de los rápidos todos los coches están destinados al servicio de viajeros.

## DE INSTRUCCION PUBLICA

El ministro de Instrucción pública señor Burell, ha anunciado que el sábado dictará una R. O. contestando al Director de la Academia Española, sobre el uso del idioma castellano y su aplicación en los centros de enseñanza.

HABLANDO CON BURELL. — EL PLAN DE REFORMAS DEL MINISTERIO DE PINTURAS.

El Presidente del Patronato del Museo de pinturas ha entregado al señor Burell el plan de reformas de las obras proyectadas en el Museo.

El ministro dijo que llevará al presupuesto la consagración necesaria para acometer dichas obras, añadiendo que desea, que así como el Museo español, sea el más notable del mundo por las maravillosas obras pictóricas que encierra, lo sea también en cuanto se refiere a su instalación.

Redundando el Decreto de inamovilidad de los inspectores de enseñanza y del personal administrativo dijo el ministro que no le ha hecho para pensarlo como arma política como se ha supuesto, recordando que en la etapa anterior, no dejó cesante a ningún empleado a pesar de no existir entonces la inamovilidad, la cual él defendió en el Parlamento para trasladar a varios inspectores. Aunque entonces procediera la formación de algunos expedientes.

LA CASA DE CONDE DE ALBA. — El "Gaceta" publica un decreto desechando diez proposiciones del concurso de salares y edificios para la casa de Correos y Telégrafos de Almería.

Esta tarde recibió el Presidente las visitas de los señores Luque y Larroux, celebrando con ambos de verbenas y tertulias cordiales.

## COMUNICACIONES

Se ha celebrado Consejo a las cinco y media.

Antes conferenciaron los señores Conde de Romanones, Echegaray y Allende Salazar, de los asuntos de la Tabacalera.

A la entrada dijeron los ministros que llevaban varios expedientes.

El Consejo terminó a las nueve de la noche. Se trataron con extensión los sucesos de Valencia y los problemas que los han originado, reconociendo que tiene en ellos gran relación la crisis del trabajo.

Acordose la marcha, a Valencia del Director General de Obras públicas, plenamente autorizado para procurar por todos los medios una rápida solución de las dificultades y colocar el mayor número posible de obreros.

Fué aprobado el decreto referente a los transportes marítimos en el que se determina que el Estado intervienga las flotas para abaratar las subsistencias, se pretende que se realice la importancia del trigo en condiciones de baratura.

El Gobierno no se apartaría de adquirir directamente el trigo y se limitará a intervenir los flotes para que los importadores españoles realicen los trigos en condiciones ventajosas, hasta las nuevas cosechas.

El Gobierno publicará a los importadores el compromiso de garantizar las harinas, que se expendirán a precios señalados por el Gobierno.

Este desea que pronto perciban las clases proletarias estos beneficios.

Se ha convenido que se abran las Cortes a principios de Mayo.

El Banco ha abierto la suscripción de obligaciones del Tesoro creadas con un interés del 3 por 100.

La emisión es de cien millones. Este es el último decreto del señor Urzúa.

El Banco ha suscripto 386.985.500 pesetas.

En el sorteo celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

PREMIO MAYOR 17.314 en Arévalo, Málaga y Madrid. SEGUNDO PREMIO 32.593 en Madrid. TERCER PREMIO 10.996 en Labeana, Sevilla y Barcelona. OON 1.500 PESETAS 18.143 en Almería y Barcelona. 10.728 en Lérida, Málaga y Madrid. 28.519 en Madrid. 4.412 en Madrid, Almería y Barcelona. 6.486 en Ponferrada, Madrid y Sevilla. 25.109 en Las Palmas, Barcelona y Madrid. 4.519 en Madrid y Coruña. 20.302 en Barcelona y Sevilla. 27.525 en Murcia, La Línea y Madrid. 12.495 en Granada, Las Palmas y Villajoyosa. 13.119 en Sevilla, Algeciras y Madrid.

UNA MISERABLE. — DOS OBREROS MUERTOS Y VARIOS HERIDOS.

Continuamente la techumbre de una de las naves, sepultando al obrero José Bellán, de 30 años, casado y con tres hijos y a su cuñado José Callado de 28 años, los cuales quedaron muertos en el acto.

También resultaron heridos de gravedad Manuel Hernández y los hermanos Domingo y Manuel Rodríguez.

Las familias de las víctimas se presentaron en la obra cuando conocieron el suceso, desarrollándose escenas conmovedoras.

El juzgado se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento de los cadáveres que fueron sacados de entre los escombros por sus compañeros é instruyendo las diligencias del caso.

Por fortuna no ha habido más desgracia pues el resto de los obreros que en la referida nave trabajaban, habían sido llamados por el maestro momentos antes para variar unos andamios en la parte exterior, debiéndose a esta casualidad que no sea mayor el número de víctimas.

DE VALENCIA. — EL COMITÉ DE HUELGA ENCARCELADO.

Comunican de Valencia que por orden del Gobernador ha sido encarcelado el Comité de huelgas, y clausuradas varias sociedades obreras.

MAR DEL CONFLICTO DE VALENCIA. Las últimas noticias de Valencia comunican que sólo se expende pan en los hornos de que se incautó el Ayuntamiento, en los que se formaban colas interminables de compradores.

Hoy, como ayer, los mercados han estado desiertos. A las dos de la tarde reanudaron su servicio los tranvías por el Grau llevando una pareja de la guardia civil en cada plataforma y otra de caballería detrás.

En vista de que el gremio de carniceros no quiere sacrificar reses, el Ayuntamiento ha decidido hacerlo por su propia cuenta.

Se ha pedido al Gobierno que apruebe la reparación de algunas carreteras para procurar trabajos. Aún cuando el aspecto es más tranquilo siguen los ánimos excitados continuando difícil la situación.

Se ha clausurado algunas sociedades y practicado muchas detenciones.

ESTUDIANTES DE REGRESO. Ha regresado a la corte la comisión de estudiantes de la Universidad Central que fué a Sevilla para asistir al homenaje a Letamendia.

LA BOLSA. COTIZACIONES DE HOY. Interior. 74 50. Fin corriente. 00 00. Fin próximo. 00 00. Amortizable. 87 50. Nuevo amortizable. 96 20. Cédulas hipotecarias al 5 p. 100. 00 00. A órden del Banco. 457 00. Tabacos. 276 00. Francos. 89 50. Libras esterlinas. 25 07.

SABOCH ORTIZ. LIBRAS ESTERLINAS ORO. El 1.º de Marzo de 1916. PAGADON a pesetas 25'45. SOCIEDAD ANONIMA ROMERO. Paseo del Príncipe 10. ALMERIA. BANCO ESPAÑOL DE CREDITO. Agencia de Almería. Cierre de la Bolsa de Madrid el día 1.º de Marzo de 1916. Cheque sobre París. 89'08. Idem sobre Londres. 25'08. Interior 4 1/2. Amortizable 3 1/2. Idem 4 1/2. Banco España. 487'00. Tabacalera. 87'00.

## La política

### EL PRESIDENTE

El Presidente del Consejo de ministros después de pasar un día con el rey, se trasladó al Ministerio de la Gobernación, con el señor Alba, informándose de las últimas noticias recibidas de Valencia.

De dicho Ministerio marchó el Conde de Romanones al de Estado, donde recibió a los periodistas anunciándoles que por la tarde se reunirán en Consejo para ocuparse con preferencia de la aplicación de la Ley de Subsistencias, de conformidad con las necesidades del país.

Que al propio tiempo tratarse del señalamiento de las fechas de disolución y convocatoria de las nuevas elecciones.

### EL HUNDIMIENTO DEL "PROVENÇE".

Continúan haciéndose trabajos de exploración por los buques franceses é ingleses, para recoger a las víctimas del naufragio del "Provence".

Actualmente hay diez barcos en el lugar que ocurrió la desgracia. Se ha calculado que el tiempo que tardó en hundirse, fueron unos 14 minutos.

El "Provence" llevaba a bordo 1.800 hombres, contando la tripulación. Se han recogido muchos cadáveres.

Todos tienen la cara contraída y los puños fuertemente cerrados, denotando la trágica lucha que sostuvieron con la muerte.

### CORSARIOS ALMANES

La estación radiotelegráfica inglesa de Lizard, comunica que se han visto tres corsarios alemanes de gran porte que cruzaron el paso de Calais con dirección al Atlántico.

### EL ATAQUE AVERUM

Comunican de París que al norte de Verdun hay duro combate entre ambas artillerías, excepto al oeste de Meuse donde el bombardeo del enemigo ha cesado.

Al este del fuerte de Donnyumont la lucha entre dos divisiones, se encarnó hasta llegar a ser un combate cuerpo a cuerpo.

Los alemanes fueron desalojados de un pequeño reducto que habían ocupado, habiéndoles atacado dos ataques que iniciaron para recuperar el terreno perdido.

En Fresno, los alemanes han dejado de avanzar; los franceses rechazados, los alemanes y aquellos cedidos.